
关于拟推荐申报市级双拥模范乡镇（街道）及
拥军优属先进单位、双拥共建先进个人的公示

一、拟推荐申报市级双拥
模范乡镇（街道）（4个）

桃花镇
东极镇

东港街道
展茅街道

二、拟推荐申报市级拥军优
属先进单位（共4个）

普陀区教育局
普陀区卫生健康局

普陀区住房和城乡建设局

普陀区社会治理综合服务中心
三、拟推荐申报市级双拥

共建工作先进个人（共4名）
单伯勋（普陀区人武部政

委）
缪剑刚（普陀区人力资源

和社会保障局党组书记、局长）
张立德（普陀区海洋与渔

业局党组副书记、副局长）
胡 艳（普陀区退役军人

事务局拥军优抚科科长）

普陀区拟推荐申报市级双拥模范乡镇（街道）
及拥军优属先进单位、双拥共建先进个人名单

为了表彰先进，树立典型，激励广大军民更加深入扎实地做好双
拥工作，市双拥领导小组决定命名表彰一批双拥模范乡镇（街道）、双
拥先进单位和个人。按照评选条件和规定程序推荐，经区双拥领导小
组讨论，拟推荐申报桃花、东极两镇和东港、展茅两街道为市级双拥模
范乡镇（街道），普陀区教育局等单位为拥军优属先进单位，单伯勋等
同志为双拥共建工作先进个人，现予公示。在公示期间，凡认为推荐
申报对象不符合条件的，任何单位和个人均可通过来信、来电、来访的
形式，向普陀区双拥领导小组办公室反映。以单位名义反映情况的要
加盖公章，以个人名义反映情况的要署真实姓名和联系方式。

公示时间：2021年3月11日—3月17日（7天）
办公地点：东港商务中心2号楼1419室
联系电话：3020839，3055919
电子邮箱：ptqsyb@163.com

舟山市普陀区双拥领导小组办公室
2021年3月11日

近日，六横沙岙客运站新
增70余个临时候船停车位，
目前该客运站候船停车位达
250余个，停车环境明显改
善。

去年以来，六横管委会
投入2000多万元,对沙岙客
运站基础设施进行提升改
造，进一步提升沙岙客运站
整体形象。

（通讯员 刘生国）

沙岙客运站焕新颜沙岙客运站焕新颜
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春季是食用马铃薯及四季豆
等食品引发食品安全事故的高发
季节。为提高公众食品安全意
识，防止发生食物中毒事件，区食
药安办发布消费警示如下：

春季是马铃薯（又名土豆）的
发芽季节，当马铃薯块茎变绿及芽
眼部分变紫，会使龙葵素等有毒物
质大量积累。市民选购马铃薯时，
应尽量选择光滑圆润、颜色均匀、
无绿色的鲜薯，切勿选择长嫩芽、
肉色深灰或有黑斑的冻伤或腐坏
的马铃薯；食用时，要去皮并挖去
有芽眼部分，以免发生中毒。

四季豆（包括面豆、扁豆、豆角）

等含有丰富的红细胞凝集素和皂苷
等生物毒素，这两种生物毒素分别
具有红细胞凝集和溶血的作用，人
们一旦食用未煮熟的四季豆，很容
易因毒素未能完全破坏，从而导致
食物中毒。数据显示，四季豆中毒
多发生在集体饭堂，主要原因是锅
小加工量大，翻炒不均，受热不匀，
不易把四季豆烧熟焖熟。

对此，区食药安办建议各类学
校、幼儿园、建筑工地等集体食堂
尽可能不采购上述等含有天然毒
素的食材供餐；各餐饮单位及市民
也应谨慎选购上述食材，如需食
用，应充分加热，煮熟焖透，切忌急
火短时嫩炒，避免引起中毒。如食
用上述食材后，发生呕吐、腹泻、发
热等不适症状时，应尽快就医。

舟山市普陀区食品药品安全
委员会办公室

春季马铃薯、四季豆等食品消费警示

海 天
语 思

近日，记者从
区人力资源和社
会保障局了解到，
今年春节过后，普

陀142家重点企业的返岗率达
63.54%，总体情况优于往年。

春节过后往往是一个用工“青
黄不接”的时候，今年情况也许有
点特殊，受疫情影响，许多外来务
工人员选择留普过年，一定程度上
解决了企业节后用工难问题。也
许可以这样说，今年很多企业把节
后的“抢人大战”提前了，过节补
贴、加薪提职，看得见的待遇和体
会得到的他乡温情，为企业留住了
员工。因为留住了人，许多企业长
假一结束就顺利投入到新一年的
生产当中，停产期缩短，企业效益
增加。这对一些几乎年年都要面
对用工荒的企业来说，无疑于是一
种新的启示：与其年年“抢人”，不
如平时“留人”。

有种说法，如果企业主能改变
传统的雇佣观念，将用在客户上的
心思用在员工身上，那么员工对企
业的归属感就会更强。企业的成
长也是一个接续奋斗的过程，这其

中“人”的因素是关键，其存在的意
义不是机械的劳力付出，而是技
术、智慧与情感的共同结晶。虽然
在市场经济环境之下，人员的流动
是常态，但是具体针对某一家企
业，过于频繁的人员流动，既无法
培养适应企业发展的技能型人才，
也无法形成企业的凝聚力。

如何留人？这似乎是一个
老生常谈的问题，说到底还是要
回归到“待遇留人”“情感留人”，
而对于越来越庞大的90后、00
后求职者队伍，还要“事业留
人”。企业要多渠道拓展员工的
职业技能培训途径，这样既能为
自身的生产经营提供技术支撑，
也能让员工在掌握技能的同时，
增加对企业的“黏合度”。

帮助企业留人，这也是政府
部门服务企业的应有之义，通过
采取举办供需对应的招聘对接
会、帮助入职员工解决婚恋、子女
就学等问题、提供法律援助从源
头减少劳动争议等等举措，让企
业与员工之间的关系更加和谐互
利，让务工者与企业同成长、与城
市共享发展，如此才能真正留人。

莫到用时方嫌少
□新语

本报讯（记者 胡晓 通讯员
鲍佳乐）“土菜馆招投标规范起来
了，确实不错。”日前，在白沙岛管
委会的公告栏前，不少村民围着
新张贴的2020年第四季度清廉村
社创建图展开热烈讨论。

记者看到，2020年第四季度
清廉村社创建图以扇形图标的方
式，将白沙岛管委会纪工委对白
沙港村的组织领导、“三务”公开、
重点环节监控、廉洁教育、综合治
理五个方面的监督情况，用绿、
黄、红三色进行展示，其中绿色表
示合格，黄色表示存在问题，红色

则表示不合格，让村民对村里的
清廉村社创建情况一目了然。

可喜的是，与第三季度的创
建图相比，白沙港村第四季度的
重点监控环节这一项由“黄”变
“绿”。原来，2020年第四季度，
白沙港村在白沙岛管委会纪工
委的监督下，成功破解村级招投
标监管难问题，使得白沙港村在
重点监控环节由存在问题转为
合格。

2020年12月，白沙岛管委会
纪工委工作人员在对白沙港村
“三资”问题进行监督时，发现村
里的渔家土菜馆承包合同马上要
到期了，为了解后续运营情况，白
沙岛管委会纪工委书记王忠挺向
白沙港村党支部书记胡明波询问
了解相关情况。

“我们马上组织招投标，按照

相关规定，这次招投标将进入管
委会招投标中心，由管委会招投
标中心小组负责，村里不再自行
开展招投标。”胡明波回复道。

据悉，为破解村级招投标监
管难问题，白沙岛管委会纪工委
明确要求，对所有5万元以上的
工程建设项目严格实行招投标，
村级资产资源出租一律进入管委
会招投标中心，村里不得自行开
展招投标。

“由管委会招投标中心负责
村级招投标，实在太好了！”胡明
波说起新模式的好处之后，忍不
住竖起大拇指。招投标过程中，
招投标中心小组工作人员、纪工
委工作人员、村两委部分成员等
全部在场，整个过程公开透明。

此外，为进一步规范村级小
微权力，严格“三资”管理，白沙岛

管委会还推行村帐会管模式，即
村社集体经济的会计核算工作委
托财务室代为管理，监督村级财
务，杜绝乱开支现象。

“原先我们实行竞赛制，对三
个股份经济合作社进行考核。社
区（村）体制改革后，我们对白沙
港村进行考核，采取更加醒目的
红黄绿三色，明确指出存在的问
题，让村干部红红脸、出出汗。”王
忠挺说，“清廉村社创建图让群众
在潜移默化中做监督者，进一步
助力清廉村社创建。”

去年，白沙岛管委会纪工委
通过清廉村社创建图反馈问题10
余条，针对每季度存在的问题，纪
工委督促村党组织逐项梳理，切
实整改，举一反三，并督促白沙岛
管委会党工委强化村党组织建
设。

白沙：三色预警 防控廉政风险

本报讯（记者 刘珈伶 通讯
员 王雨璐 胡凯翔） 桃花镇人大
代表联络站提升改造工程日前竣
工，站内新增多个栏目，涉及人大
代表简介、基本情况、视窗、足
迹、历年奖励、誓言等，旨在更好
地发挥代表联系服务选民群众的
“连心桥”作用。

为密切人大代表与人民群众的
联系，桃花镇于2014年建立起人大
代表联络站，全面推行“人大代表联

络站+人大代表、工作人员、联络员、
志愿者”的“1+4”服务模式，采取日
常与定期相结合的形式，每月组织
开展“代表接待选民”活动。

“人大代表联络站是密切联系
群众的前哨，是听取民声、集中民
智、汇聚民意的窗口，我们会不断收
集群众对桃花镇经济社会发展、渔
农村事务管理等工作的意见、建议,
为幸福桃花建设贡献代表力量。”桃
花镇人大主席团负责人说。

桃花人大代表联络站完成提升改造

本报讯（记者 俞怡至 通讯
员 陶军舟 林家昱 乐壮杰）为助
力企业复工复产，提升法律服务
质量，3月 9日，东港司法所工作
人员联合平阳浦派出所民警来到
辖区规上企业，开展“法雨春风”
暖人心公共法律服务活动。

活动重点宣传《宪法》《民法

典》《浙江省民营企业发展促进
条例》等相关法律法规，普及反
邪教、反诈骗法律知识，并为企
业职工现场答疑解惑，提供法律
咨询。

本次活动共分发宣传资料
500余册，提供法律咨询12人次，
活动收到较好的效果。

东港司法所会同民警送法进企业

于2021年3月12日起在舟山市普陀区招投标网上对下列房屋租赁权
进行网上竞价，现公告如下：

具体请登陆网址：http://ztb.putuo.gov.cn/zsptztb/产权交易公告
信息查看

咨询电话：（0580）3821263
舟山市公共资源交易中心普陀区分中心

2021年3月11日

菜市路121弄25号区域
（靠长兴弄）6号房屋交易公告

□记 者 俞怡至 罗沛文
通讯员 徐 敏

“作为一名法律人，要尽量为
老百姓一次性解决纠纷，为弱势群
体提供法律援助，我从中也感受着

‘为民解忧’的幸福。”这是区法律
援助中心主任郑成的肺腑之言；
“依法化解矛盾 用心服务群众”是
郑成从事法律援助工作10余载，
群众给予他最中肯的评价。

“请这边排队，大家有序填好
个人信息表，我们梳理之后会及时
给予你们法律援助……”日前，记
者来到区法律援助中心时，郑成正
忙着引导外来务工人员进行登记。

从30余名老人的虚假宣传维
权案到98名外来务工人员的集体
讨薪案；从下海岛上门援助到出省
异地援助；从首办负责制、点援制、
掌上办、绿色通道到上门服务、全城
通办制度的推行……在郑成的带领
下，区法律援助中心连续10年被区
委、区政府评为“群众满意窗口”，被
市司法局记集体三等功一次。

去年4月初，郑成在得知舟山
某食品公司因受疫情影响，已经拖
欠70余名员工50余万元的工资，
且这些员工大多是外来务工人员
时，郑成第一时间带着2名法律援
助工作人员前往企业，稳定职工情
绪，并当场决定给予法律援助。

“当时考虑到此案事关外来务
工人员的切身利益和企业稳定发
展，如果不及时处理可能引发群体
性上访事件，就立刻着手处理。”郑
成告诉记者。

通过加班加点梳理证据，书写
仲裁申请书及民事起诉书，及时向
区劳动仲裁院提起劳动仲裁以及
向区人民法院起诉，经过一系列程
序之后，双方终于取得共识，达成

调解协议。
去年6月，该公司70余名员工

全额拿到工资，企业也得以平稳生
产。这起涉及众多外来务工人员
切身利益和小微企业平稳生产的
法律援助案，最终以经济、快捷的
调解方式结案，做到了法律效果与
社会效果有机结合，实现了维权与
维稳的和谐统一。

2019年5月的一个上午，湖南
籍务工人员黄某在某公司作业时，
因钢材滑落碾压其右踝部，导致黄
某右脚受伤。该公司在支付了黄
某一小部分医疗费用后拒绝继续
赔偿黄某无奈辗转来到区法律援
助中心申请法律援助。由于劳动
关系、工资标准、工伤情况等相关
证明黄某都未能保留，加上公司不
肯配，案子推进非常困难。

“在受理这件案子初期，遇到
当事人信任、用人单位不配合等各
种棘手问题，但身为法律人的我们
应该坚持不懈去搜集证据，帮助当
事人，最终用人单位在规定时间支
付了黄某的赔偿款，该案件成功化
解。”郑成回忆道。

在办案的空余时间，郑成每天
都会坚持查案例、听庭审、学新法、
记笔记，十年如一日地不懈努力
着。为进一步学以致用、服务社
会，他深入各学校、企业、机关、社
区、部队等地，为学校师生、机关干
部和驻地官兵讲授法律课，普及法
律知识。只要有时间，他还积极参
加有关单位组织的普法咨询活动，
为群众解答法律问题。

“做法律援助工作，不仅仅要从
专业法律角度去维护当事人权益，
更要尽自己最大所能帮助别人，给
别人带去温暖。”郑成坚定地说。

从事法律援助工作12年来，郑
成共接待群众来电咨询6240余人
次，接待来访群众15420余人次，提
供上门服务480余次，办理各类法
律援助案件880余件，为困难群体
挽回经济损失4000余万元。

郑成“为民解忧”是一种幸福


